

und zunehmende Verflechtung verschiedener Seiten und Bereiche des gesellschaftlichen Lebens führen dazu, daß die gesellschaftlichen Entwicklungsbedingungen komplexer werden sowie Entscheidungen eine größere Tragweite erhalten. Die deutliche Verschärfung der internationalen Situation zu Beginn der 80er Jahre infolge der gegen Frieden und Entspannung, gegen die friedliche Koexistenz gerichteten Aktivitäten der aggressivsten und reaktionärsten Kreise des Imperialismus und die einschneidende Veränderung der Reproduktionsbedingungen der Wirtschaft kennzeichnen objektive Prozesse, auf die sich die Mitarbeiter des MfS bei der Lösung aller politisch-operativen Aufgaben entsprechend den Forderungen des Ministers für Staatssicherheit einzustellen haben. Die Gewährleistung der Verteidigungskraft und -bereitschaft der Staaten des Warschauer Vertrages auch unter den neuen Bedingungen, die von dem anhaltenden Preisanstieg für Roh- und Brennstoffe auf den Weltmärkten ausgehenden schweren ökonomischen Belastungen, die Verschärfung des Konkurrenzkampfes auf dem kapitalistischen Weltmarkt, die sich im bisher unbekanntem Tempo entwickelnde Wissenschaft und Technik, die Einführung neuer Erzeugnisse, Technologien und Verfahren im Weltmaßstab haben eine neue Lage entstehen lassen. Diese neue Lage umfaßt gleichermaßen die forcierten Angriffe des Feindes gegen die Arbeiter- und Bauern-Macht in der DDR und die anderen Staaten der sozialistischen Gemeinschaft, die in vielfältigen Formen vorgetragen und vor allem auch als staatsverbrecherische Angriffe begangen werden. Sowohl bei der Begehung von Staatsverbrechen als auch von politisch-operativ bedeutsamen Straftaten der allgemeinen Kriminalität werden solche obengenannten Bereiche und Entwicklungsprozesse häufig berührt und gleichzeitig im verstärkten Maße von Tätern naturwissenschaftlich-technische, ökonomische, psychologische und andere Erkenntnisse genutzt. Aus diesen und anderen einschneidenden objektiven Veränderungen müssen Schlußfolgerungen gezogen und Entscheidungen abgeleitet werden. Sowohl Ausgangspositionen als auch wesentliche Bedingungen, unter denen Sachverständige tätig werden, unterscheiden sich zu Beginn der 80er Jahre deutlich von den Gegebenheiten der 70er Jahre. Diese neuen objektiven Bedingungen setzen deshalb